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平成３１年３月７日（木曜日）予算特別委員会② 

 

○出席委員（１５名） 

   ２番  古  沢  清  志  委員     ３番  佐  藤  耕  治  委員 

   ４番  渡  邉  賢  一  委員     ５番  伊  藤  正  彦  委員 

   ６番  遠  藤  智 与 子  委員     ７番  太  田  芳  彦  委員 

   ８番  石  山     忠  委員     ９番  阿  部     清  委員 

  １０番  沖  津  一  博  委員    １１番  國  井  輝  明  委員 

  １２番       登 代 子  委員    １３番  杉  沼  孝  司  委員 

  １４番  工  藤  吉  雄  委員    １５番  木  村  寿 太 郎  委員 

  １６番  柏  倉  信  一  委員 

○欠席委員（なし） 

○遅刻委員（なし） 

○早退委員（なし） 

○説明のため出席した者の職氏名 

佐 藤 洋 樹  市 長  菅 野 英 行  副 市 長 

軽 部   賢  教 育 長  久保田 洋 子  病院事業管理者 

竹 田   浩  
総務課長（併） 
選挙管理委員会 
事 務 局 長 

 中 田 隆 行  企画創成課長 

安 達   徹  財 政 課 長  渡 辺 優 子  税 務 課 長 

那 須 清 人  市民生活課長  志 田 義 男  建設管理課長 

安 達 晃 一  下 水 道 課 長  門 口 隆 太  
農林課長（併）
農 業 委 員 会 
事 務 局 長 

土 屋 恒 一  商工推進課長  武 田 伸 一  
さくらんぼ観光 
課 長 

後 藤 芳 和  慈恩寺振興課長  軽 部 賢 悦  健康福祉課長 

片 桐 勝 元  高齢者支援課長  設 楽 伸 子  子育て推進課長 

大 沼 利 子  
会 計 管 理 者 
（兼）会計課長     洋 一  水道事業所長 

原 田 真 司  病 院 事 務 長  佐 藤 和 好  学校教育課長 

高 林 雅 彦  生涯学習課長  軽 部 修 一  
監 査 委 員 
事 務 局 長 

○事務局職員出席者 

田 宮 信 明  事 務 局 長  山 田 良 一  局 長 補 佐 

齋 藤 晴 光  総 務 係 長  兼 子 拓 也  総 務 係 主 事 
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   予算特別委員会議事日程第３号  第１回定例会 

   平成３１年３月７日（木）    本会議終了後開議 

 

   開  会 

日程第 １ 議第 ４号 平成３１年度寒河江市一般会計予算 

 〃  ２ 議第 ５号 平成３１年度寒河江市公共下水道事業特別会計予算 

 〃  ３ 議第 ６号 平成３１年度寒河江市浄化槽整備事業特別会計予算 

 〃  ４ 議第 ７号 平成３１年度寒河江市国民健康保険特別会計予算 

 〃  ５ 議第 ８号 平成３１年度寒河江市後期高齢者医療特別会計予算 

 〃  ６ 議第 ９号 平成３１年度寒河江市介護保険特別会計予算 

 〃  ７ 議第１０号 平成３１年度寒河江市介護認定審査会共同設置特別会計予算 

 〃  ８ 議第１１号 平成３１年度寒河江市財産区特別会計（高松、醍醐、三泉）予算 

 〃  ９ 議第１２号 平成３１年度寒河江市立病院事業会計予算 

 〃 １０ 議第１３号 平成３１年度寒河江市水道事業会計予算 

 〃 １１ 議案説明 

 〃 １２ 質疑 

 〃 １３ 分科会分担付託 

   散  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第３号に同じ 

 

 

 

   開    会    午前１０時３０分 

 

○阿部 清委員長 ただいまから予算特別委員会

を開会いたします。 

  出席委員は定足数に達しておりますので、こ

れより会議を開きます。 

 

議 案 上 程 

 

○阿部 清委員長 日程第１、議第４号平成31年

度寒河江市一般会計予算から日程第10、議第13

号平成31年度寒河江市水道事業会計予算までの

10案件を一括議題といたします。 

 

議 案 説 明 

 

○阿部 清委員長 日程第11、議案説明でありま

す。 

  お諮りいたします。議案説明は本会議におい

て受けておりますので、この際省略することに

御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議案説明は省略することに決しまし

た。 
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質     疑 

 

○阿部 清委員長 日程第12、これより質疑に入

りますが、各委員の所属する分科会の審査案件

に関する質疑は極力控えるとともに、直接予算

にかかわる部分に絞って発言され、また、執行

部におきましても、質問者の意をよく捉えられ、

簡潔にして適切に答弁されますよう御協力願い

ます。 

  初めに、議第４号平成31年度寒河江市一般会

計予算の質疑に入ります。 

  議第４号第１表中歳入全部について質疑はあ

りませんか。石山委員。 

○石山 忠委員 私も総務産業分科会に所属して

おりますので、歳入全部が分科会に付託になっ

ていますけれども、市長のお考えをお伺いする

にはこの場所しかないということで、極力避け

まして１点だけに絞って御質問させていただき

ます。 

  今回の市報に高額療養費の請求未処理の額が

確定をして、損失額全額補塡のめどが立ったと

いうようなことが市報に知らされておりました。

その中で、平成31年度の予算でいきますと、例

えばこれらの返還金について、あるいは寄附金

や出捐金については、寄附金、あるいは諸収入

の雑入に入るのかなという思いがあります。そ

んなことから、これらの償還期限も複数年とい

うようなこともお話が出ておりますので、それ

らも含めて市長の現在の御所見をお伺いをした

いなというふうに思います。 

○阿部 清委員長 佐藤市長。 

○佐藤洋樹市長 高額療養費の損失補塡について

は、市報にも掲載させていただいて、市民の皆

さんにも御心配やら御迷惑をおかけしていると

いうことで、御報告をさせていただいているわ

けでありますが、本当に申しわけなく思ってお

りますし、そういう中で、補塡するめどがよう

やく立ったということです。その件について御

報告をさせていただいたところであります。改

めて御迷惑をおかけいたしましたことについて

おわびを申しあげると同時に、数年かかります

けれども、そういったことで、損失を補塡させ

ていただくということを御報告申しあげて、御

理解をいただきたいという思いであります。 

○阿部 清委員長 石山委員。 

○石山 忠委員 今、市長のお考えをお伺いしま

したけれども、市長並びに関係職員等について

は、いわゆるそれについては条例を改正してま

での自分の気持ちをあらわされている、あるい

は職員については処分を受けているという部分

からいきますと、特に補塡というものは考えな

くてもいいのではないかということ、これまで

委員会等で申しあげてきたんですが、こういう

形で確定をして、複数年で取り組むということ

ですので、その辺は大変だったなということを

思いつつも、ぜひ無理をせいぜいなさらないよ

うに、関係職員も含めてくれぐれも無理をなさ

らないで取り組んでいただきたいということを

申しあげて、細部については分科会で質問させ

ていただきます。 

○阿部 清委員長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第１款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第２款について質疑はありません

か。沖津委員。 

○沖津一博委員 67ページの市内循環型公共交通

事業でありますけれども、1,400万円。今年度

の利用状況と来年度の利用見込みについてお伺

いしたいと思います。 

○阿部 清委員長 中田企画創成課長。 

○中田隆行企画創成課長 お答えいたします。 

  今年度の利用状況ということですけれども、

北部ルート、南部ルート合わせまして3,308名
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となっております。これは１月末現在となって

おります。来年度につきましては、同数程度を

見込んでおります。 

  以上でございます。 

○阿部 清委員長 沖津委員。 

○沖津一博委員 来年度も同数ということであり

ますけれども、ぜひ利用客がふえるような施策

をしていただきたいなということを申しあげて

おきたいと思います。 

○阿部 清委員長 ほかにありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第３款について質疑はありません

か。伊藤委員。 

○伊藤正彦委員 民生費の２項児童福祉費ですけ

れども、前年度比８億6,000万円ほど減ってお

りますけれども、これは寒河江マザーズ支援拠

点整備事業の８億何がしかの経費が29年度で補

正されたということによるこの８億という金額

の差になるのでしょうか。 

○阿部 清委員長 設楽子育て推進課長。 

○設楽伸子子育て推進課長 お答え申しあげます。 

  委員のおっしゃるとおり、寒河江マザーズ支

援拠点整備事業が終了したことにより減額とな

っております。 

○阿部 清委員長 そのほかありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第４款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第５款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第６款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第７款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第８款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第９款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第10款について質疑はありません

か。伊藤委員。 

○伊藤正彦委員 31年度から中学校給食費を半額

助成するということですけれども、大変いいこ

とだと思うんですが、当初３年前に施策として

上げていました小学校給食費をゼロに持ってい

くと、全額助成するという方針で考えておられ

たと思うんですが、中学校を先にするという必

要性もわかるんですけれども、この小学校、い

ずれかの時期に全額負担というようなことにつ

いてはどのようなタイムスケジュールというか、

考えでおられるんでしょうか。 

○阿部 清委員長 佐藤市長。 

○佐藤洋樹市長 学校給食の費用を減額して子育

て支援、経済的負担を軽減していくということ

で、まず小学校について取り組んでスタートし

たわけでありますが、本来であれば半額にして、

次の段階では全額にするという計画を立ててい

たわけでありますけれども、いろいろ親御さん

など、あるいは学校関係者などのいろいろ御意

見を、要望をお聞きすると、小学校の半額の次、

やっぱり中学校も半額にしていただきたいとい

う声も相当多くありました。 

  そういう意味で、アンケートなどにもそうい

う声がありましたので、小学校を全額にすると

いう目標は持ちつつも、その前段として中学校

についても半額をさせていただいて、小中一貫

して給食費を半額するということで、来年度か

らスタートさせたいということで計画をさせて

いただきました。 

  次の段階として小学校の全額、あるいは小中

学校の全額という段階があるわけでありますけ
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れども、この時期については、まだこれから財

政状況なども踏まえて検討していきたいという

ことで考えております。来年度の行動計画の作

業の中でこういうスケジュールを決めていけれ

ばというふうに考えております。 

○阿部 清委員長 ほかにありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第11款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第12款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、歳出第13款について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、第２表について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、第３表について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第５号平成31年度寒河江市公共下水

道事業特別会計予算について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第６号平成31年度寒河江市浄化槽整

備事業特別会計予算について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第７号平成31年度寒河江市国民健康

保険特別会計予算について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第８号平成31年度寒河江市後期高齢

者医療特別会計予算について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第９号平成31年度寒河江市介護保険

特別会計予算について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第10号平成31年度寒河江市介護認定

審査会共同設置特別会計予算について質疑はあ

りませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第11号平成31年度寒河江市財産区特

別会計（高松、醍醐、三泉）予算について質疑

はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第12号平成31年度寒河江市立病院事

業会計予算について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第13号平成31年度寒河江市水道事業

会計予算について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

分科会分担付託 

 

○阿部 清委員長 日程第13、分科会分担付託で

あります。 

  このことにつきましては、お示ししておりま

す分科会分担付託案件表のとおりそれぞれの分

科会に分担付託いたします。 

 

 分科会分担付託案件表  

分  科  会 分担付託案件 

総務産業分科会 

議第４号第１表中歳入全

部、歳出第１款、歳出第２

款の一部、歳出第３款の一

部、歳出第５款、歳出第６

款、歳出第７款、歳出第８

款、歳出第９款、歳出第 

１１款、歳出第１２款、歳

出第１３款、第２表、第３

表、議第５号、議第６号、

議第１１号、議第１３号 
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厚生文教分科会 

議第４号第１表中歳出第２

款の一部、歳出第３款の一

部、歳出第４款、歳出第 

１０款、議第７号、議第８

号、議第９号、議第１０

号、議第１２号 

 

 

   散    会    午前１０時４７分 

 

○阿部 清委員長 本日はこれにて散会いたしま

す。 

  御苦労さまでした。 


